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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

«МУСОРНАЯ» РЕФОРМА

В  городе Куйбышеве Но-
восибирской области 
11 марта простились с 

Алексеем Гундиным, кото-
рый погиб в ходе специ-
альной военной операции 
на Украине. Местные акти-
висты решили почтить па-
мять бойца и 18 марта про-
вели памятное мероприя-
тие в школе №4, выпускни-

ком которой он был. Жите-
ли разместили около мемо-
риальной доски в честь Се-
мёна Нестеренко, ещё од-
ного выпускника, погибше-
го в ходе СВО, фотографию 
Алексея Гундина и возло-
жили цветы. 

— На мероприятии собра-
лись кадеты шестого и де-
вятого классов, офицеры и 

просто неравнодушные лю-
ди. Отмечу, что никого из 
администрации и других 
учеников не было. Хотя мы 
возлагали цветы в годовщи-
ну смерти Семёна Несте-
ренко, и эта дата доподлин-
но известна всем, включая 
директора, завуча и кон-
сультанта по патриотиче-
скому воспитанию школы 
№4, — рассказал житель 
Куйбышева Игорь Батов. 

На митинге кадетам рас-
сказали о погибших воинах 
и о тех, кто на данный мо-
мент находится в зоне про-
ведения специальной воен-
ной операции.  

При этом о возложении 
написали на сайте район-
ной и городской админист-
рации, а также на интер-
нет-ресурсе Дома молодёжи 
Куйбышевского района.  

— 23 марта директор шко-
лы №4 вместе с учителем 
восьмого класса сорвали фо-
тографию Алексея Гундина 
и выкинули цветы. Действие 
зафиксировала камера ви-
деонаблюдения, — рассказы-
вает Батов. — Почему нельзя 
было согласовать с районной 
администрацией установку 
ещё одной мемориальной 
доски? Почему вместо этого 
надо возмущаться и демон-
стративно срывать фотогра-
фию? — недоумевает он. 

Редакция газеты связалась 
с директором школы Серге-
ем Евсеенко, чтобы узнать 
его позицию по данной си-
туации. По его словам, он 
«аккуратно снял фотогра-
фию, потому что она намок-
ла». Однако на снимке, при-
сланном в редакцию, видно, 
что фотография в мульти-
форе и заклеена скотчем, 
что исключает попадание 
влаги. 

Иван ФРОЛОВ.

СУМЕРКИ ОБРАЗОВАНИЯ

«С редствами массо-
вой информации 
приводятся много-

численные примеры вмеша-
тельства в частную жизнь 
педагогических работников 
и попыток осуждения их 
действий со стороны пред-
ставителей общества даже в 
тех случаях, если эти дей-
ствия не носят противо-
правный характер и не об-
условлены педагогической 
деятельностью», — отмеча-
ется в пояснительной запис-
ке. Кроме того, там сказано, 
что «педагоги имеют «мо-
ральные обязательства и от-
ветственность перед всем 
обществом», но при этом 
фиксируется низкий уро-
вень престижа профессии 
учителя в обществе. На это 
указывает осеннее исследо-
вание ВЦИОМа, согласно ко-
торому респонденты оцени-
ли положение педагогов в 
обществе на 3,19 балла из 
пяти возможных. Положи-
тельной динамики в этой 
оценке нет». 

Мы понимаем, что на 
практике реализуются дале-
ко не все принципы образо-
вательной политики, про-
возглашённые Законом «Об 
образовании в Российской 
Федерации». Например, 
утверждается, что образова-
ние в России имеет светский 
характер. Однако если вы 
откроете статью 87 закона 
об образовании, то увидите, 
что она очень сильно отсту-
пает от этого принципа. 
Представителям традицион-
ных конфессий предлагается 
фактически рецензировать 
содержание курсов право-
славной, исламской, буд-
дистской и иудейской куль-
тур, отбирать преподавате-
лей, которые будут вести эти 
курсы, и так далее. 

Понятно, что механиче-
ское включение принципа 

«о защите чести и достоин-
ства педагогических работ-
ников» в закон мало что из-
менит, разве что позволит 
учителям чаще обращаться 
в суды в случае оскорблений 
или, что, увы, тоже бывает, 
нападений со стороны уче-
ников в широком смысле 
этого слова. 

Понятно, что дошкольни-
ки на учителей не нападают, 
младшие школьники тоже, а 
вот остальные категории — 
случается. И, наконец, самое 
важное. Я думаю, главный 
способ защиты чести и до-
стоинства педагогов заклю-
чается в повышении статуса 
педагогических работников. 
Статус, как мы помним со 
времён Макса Вебера, скла-
дывается из двух составляю-
щих. Первое — это реальное 
положение человека в си-
стеме общественных отно-
шений, включая его доходы. 
Второе — собственно пре-
стиж отношения к той или 
иной группе в обществе. 

2023 год объявлен Годом 
педагога и наставника. Одна-
ко я не заметил никаких дей-
ствий, которые были бы на-
правлены на повышение ма-
териальной, реальной состав-
ляющей статуса педагога. 

Наверное, полезно, что 
будут проводиться конкур-
сы, информационные меро-
приятия и так далее. С точки 
зрения отношения к учите-
лю это может оказаться по-
лезным, но в весьма ограни-
ченных пределах. Поэтому 
мы многократно предлагали 
законопроекты о повыше-
нии реального статуса пе-
дагогических работников. 
Один из таких законопроек-
тов в настоящее время всё 
ещё находится на рассмот-
рении Государственной ду-
мы. Его смысл заключается 
в следующем. Прежде всего 
обеспечить каждому педа-

гогу заработную плату в со-
ответствии с указом прези-
дента №597 от 7 мая 2012 
года, то есть не ниже сред-
ней по региону, причём не 
только по региону, но и по 
РФ в целом. И при условии, 
что педагог работает на од-
ну ставку, а не на 1,7, как в 
среднем по России, или не 
на две ставки, как в моём 
родном городе Омске. Ду-
маю, что это было бы пер-
вым и реальным шагом по 
защите чести и достоинства 
педагога. Что касается пред-
ложений ввести ответствен-
ность за оскорбление педа-
гога по типу той, что уста-
новлена за оскорбление по-
лицейских и других право-
охранителей, то это вопрос 
спорный. 

Я напомню, что педагоги-
ческие отношения — это не 
то же самое, что отношения 
административные. Главная 
сила педагога — в умении 
выстроить отношения с 
детьми. 

Да, дети бывают трудные 
и даже очень трудные. И всё-
таки, как говорил мой отец — 
директор школы, трудных 
детей не бывает, понимая, 
что на самом деле это не 
так, но считая себя обязан-
ным работать со всеми деть-
ми. Может быть, ещё более 
точно это выразил Ян Амос 
Коменский почти 400 лет то-
му назад своей формулой 
«Сначала любить, потом 
учить». Бывают ученики, ко-
торые специально провоци-
руют агрессию со стороны 
педагога, не каждый может 
сдержаться, и здесь важно 
не выходить за рамки про-
фессиональной этики. Что 
касается защиты ребёнка от 
агрессии и других противо-
правных действий со сторо-
ны учителя (такое тоже, к 
сожалению, бывает), то, со-
гласно закону, применение 
по отношению к ученику 
физического или психиче-
ского насилия даже одно-
кратно — это условие для 
увольнения педагога. Но это 
тема для отдельного раз- 
говора. 

Олег СМОЛИН.

Молодёжь — будущее КПРФ

В  президиуме — первый 
секретарь обкома Ана-
толий Локоть, второй 

секретарь, депутат Госу-
дарственной думы Ренат Су-
лейманов, секретари област-
ного комитета Владимир 
Карпов, Глеб Черепанов, Ро-
ман Яковлев, заместитель 
председателя КРК Новоси-
бирского отделения Николай 
Шушарин. 

Прежде всего состоялась 
традиционная церемония 
вручения партийных билетов 
вновь вступившим в партию. 
Среди них было много моло-
дёжи, представляющей не 
только городские, но и сель-
ские районы — Новосибир-
ский, Колыванский. Но мало 
принять молодых людей в 
партию, надо сделать всё, что-
бы они стали настоящими 
коммунистами. Это подчерк-
нул и Анатолий Локоть в 
своём выступлении: 

— Главная задача — по-
строить работу среди моло-
дёжи таким образом, чтобы 
донести нашу идеологию, 
убедить работать рядом с на-
ми, вступить в борьбу с не-
справедливостью. Методы, 
которые мы использовали 
раньше, не в полной мере 
подходят для сегодняшнего 
дня. Мы должны очень вни-
мательно отнестись к этому 
вопросу. Именно молодёжи 
свойственно обострённое 
чувство справедливости — 
это необходимо учитывать в 
своей работе. Несмотря на 
все трудности, у нас есть свой 
комсомол. Нам надо помочь 
нашей молодёжи.  

Передать опыт, знания и 
убеждения — задача старше-
го поколения коммунистов, 
тем более что ветеранов 
партии, за плечами которых 
десятилетия социалистиче-
ского строительства, с каж-

дым днём становится всё 
меньше. В партию приходят 
те, кто родился уже после 
развала Советского Союза: 
они научились отвергать ка-
питализм, теперь их надо 
научить бороться за социа-

лизм. Анатолий Локоть 
вспомнил свои впечатления 
от восстановительной пар-
тийной конференции, про-
шедшей в Новосибирске в 
феврале 1993 года, когда ле-
гендарный ректор НГТУ- 

НЭТИ Георгий Лыщинский 
призывал коммунистов ак-
тивнее работать с молодё-
жью. Сегодня жизнь доказы-
вает правоту его слов. 

 
Иван СТАГИС.

В Новосибирске прошёл VII пленум областного 
комитета КПРФ, посвящённый работе с молодё-
жью. Основной докладчик по этому вопросу — Ро-
ман Яковлев, секретарь обкома, в 2010—2020 го-
дах — руководитель Новосибирского областного 
отделения ЛКСМ РФ.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Гости съезжаются в Горь-
ковский район Омской области 
ради редких целебных источ-
ников, которых здесь больше 
сотни. Но жители райцентра 
вынуждены уже 20 лет пить 
воду из болота. 

У  киоска с надписью «Вода» в 
центре посёлка Горьковский 
стоят несколько легковушек. 

Пожилая женщина загружает в ба-
гажник сразу 10 пятилитровых буты-
лей. «Заправляются» здесь не бензи-
ном — чистой водой. 

— Да этого для нашей семьи из  
трёх человек хватит лишь на пять 
дней: и сварить, и зубы почистить, и 
постирать светлое, — объясняет На-
дежда Петровна. — Очень большая 
проблема в Горьковском с водой. Из 
водопровода бежит грязная, вонючая, 
а в колодцах везде солёная. Пунктов 
по продаже чистой воды всего два. 
Хорошо, родные на машине помо-
гают, а самой-то как унести? 

Горьковский район богат достопри-
мечательностями. Здесь сосредоточе-
ны практически все основные архео-
логические и природные памятники 
региона: курганные могильники же-
лезного и бронзового веков, Берег Дра-
верта, скала «Чёртов палец», языческое 
капище шести идолов. В 2016 году да-
же была принята Концепция развития 
туристского сектора Омской области 
до 2025 года, о которой много шумели, 
вкладывали деньги… Здесь же — более 
сотни целебных источников. 

Однако за живительной влагой оче-
редь — в два небольших «водных» 
пункта — небольшая, хотя живут в 
Горьковском почти 5 тысяч человек. 
Потому что стоит литр чистой воды  
3 рубля, значит, на неё в месяц нужно 
потратить минимум 450 рублей, а 
средняя пенсия у сельчан немногим 
выше 12 тысяч рублей. Как и во всей 
области, молодёжь Горьковского тя-
нется в города, где есть работа и усло-
вия для жизни. Остаются пожилые: 
они привыкли и к месту, и к тому, что 
течёт из кранов, и к постоянным обе-
щаниям властей исправить ситуацию. 

— Пьют люди из кранов, конечно, 

приспосабливаются, а что делать? — 
сетует Леонид Трофименко, депутат 
Совета Горьковского городского по-
селения. — И дорого, и принести же 
надо 5 литров ежедневно, не каждый 
пожилой человек справится. Раньше 
хоть колонки были, но люди неохотно 
платили за воду, на них сначала замки 
стали ставить, потом вообще убрали. 
Теперь, кто может, колодцы строят, а 
я, например, к племяннику по воду 
хожу. Некоторые воду из снега налов-
чились получать. Не думаю, что это 
полезно для здоровья, желудки, ко-
нечно, давно у большинства больные. 

Проблемы с водой начались давно. 
Котлован, вырытый в 1974 году, долго 
был единственным источником влаги 
для жителей райцентра. Но чем даль-
ше, тем больше вода по параметрам 
не подходила по ГОСТу. Особенно ко-
гда начиналось обильное таяние снега 
и все грязные ручьи вливались в кот-
лован. В 2012 году губернатор Омской 
области Леонид Полежаев обнадёжил 
горьковцев, объявив, что стартовала 
масштабная программа модернизации 
систем водоснабжения «Чистая вода» 
всех 32 муниципальных районов. «Реа-
лизация генеральной схемы водоснаб-
жения Омской области повысит уро-
вень обеспеченности населения пить-
евой водой до 90 процентов, — обещал 
незабвенный Леонид Константинович. 
— Наша задача — провести воду в каж-
дый сельский дом!» 

Работы должны были начаться со 
строительства горьковского водопро-
вода. Полежаев обещал, что он зара-
ботает уже на следующий год, причём 
гарантировал «символическую цену» 
на воду благодаря субсидиям и ком-
пенсациям. Но чего перед выборами 
не наобещаешь?! На следующий год 
горьковский групповой водопровод 
не появился. Проект за 12 миллионов 
рублей был готов, но вдруг выясни-
лось, что 4 миллионов рублей на 
строительство нет. А в марте 2014 
года в Горьковском объявили режим 

чрезвычайной ситуации: уровень кот-
лована опустился ниже критической 
отметки. Он попросту превратился в 
болото. Очистить воду от гниющих 
растений не позволяло примитивное 
оборудование. К тому времени раз-
гребать обещанное предшественни-
ком пришлось уже новому главе ре-
гиона Виктору Назарову. Из резерв-
ного фонда правительства было вы-
делено 13,5 миллиона рублей, на ко-
торые очистили старый котлован, вы-
копали резервный и построили стан-
цию очистки, позволявшую обрабо-
тать тысячу кубометров воды в сутки. 
Но качественной питьевой воды жи-
телям опять не досталось: старые во-
допроводные трубы заменили напо-
ловину, и пить жидкость, бегущую по 
ним, оказалось всё же нельзя. 

Александр Бурков, ныне действую-
щий губернатор Омской области, тоже 
не остался в стороне от проблемы. 
Ещё в 2018-м, в первый год своей ра-
боты, посетил Горьковское. Поразился 
проблеме качества воды, пообещал, 
что в рамках нацпроекта «Экология» 
до 2024 года чистой водой будет обес-
печено более 92% населения Омской 
области. Правда, первыми вошли в 
программу малые города, а горьков-
скому досталось опять немного — на 
частичный ремонт труб. 

«К основным проблемам водоснаб-
жения в Горьковском городском по-
селении относятся: отсутствие подачи 
воды питьевого качества централи-
зованным водопроводом; высокая до-
ля водопроводных сетей, нуждаю-
щихся в замене; износ капитальных 
водопроводных сооружений; не-
эффективное использование водных 
ресурсов, потеря воды при транспор-
тировке до потребителей; заиливание 
котлованов; нехватка воды в периоды 
максимального потребления; отсут-
ствие аккредитации местной лабора-
тории на проведение химико-бакте-
риологических анализов воды; сброс 
промывных вод на рельеф местности, 

что оказывает негативное влияние на 
природную среду; низкая эффектив-
ность системы управления в этом сек-
торе экономики, преобладание адми-
нистративных методов хозяйствова-
ния над рыночными; отсутствие 
значительных муниципальных и 
частных инвестиций в процесс мо-
дернизации и развития хозяйства во-
доснабжения», — значится в Програм-
ме комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры Горь-
ковского городского поселения, кото-
рая должна была быть реализована 
до 2022 года. Но опять не случилось. 
Да и не могло случиться, учитывая, 
что бюджет поселения, по словам Лео-
нида Трофименко, уже несколько лет 
составляет 10—12 миллионов. 

— Теперь озеро опять заилилось, 
заполнилось болотной раститель-
ностью, хотя его пытались углублять, 
— рассказывает депутат. — Трубы по-
прежнему проржавевшие. Один уча-
сток поменяли, и то жители возмуща-
лись, почему только рядом с домом 
главы района. 

Ощущение, что к плохой воде при-
выкли все — и люди, и власть. Жители 
молчат, устав кричать: власть всё рав-
но не слышит. Как известно, в Омске 
находится самый крупный за Уралом 
онкодиспансер, и 80 процентов забо-
леваний у его пациентов связано 
именно с водой. Не сказать, что ниче-
го не делается: по программе «Чистая 
вода» в районах области помаленьку 
строятся и реконструируются водо-
проводные сети. Но этот райцентр 
обновление опять обошло стороной. 

— Болеют дети всё больше, — взды-
хает Леонид Трофименко: он ведёт 
секцию шахмат в Горьковском дет-
ском оздоровительно-образователь-
ном физкультурно-спортивном цент-
ре. — У меня в трёх группах по 15 де-
тей, но на занятия от силы пять чело-
век приходят, будто мор напал. 

Губернатор и сейчас регулярно бы-
вает в Горьковском: проверяет то ре-
монт детской поликлиники, то строи-
тельство новой школы. 

Результат где? — сетуют местные. 
 

Наталья ЯКОВЛЕВА. 

Горькая вода

Состоялся очеред-
ной митинг против 
планируемого мусорно-
го полигона в Новоси-
бирском районе. Не-
смотря на похолода-
ние, десятки человек 
собрались на площадке 
возле театра «Глобус». 

В прочем, пришли далеко 
не все: в прошлом году 
встреча на территории 

планируемого полигона со 
вторым секретарём Новоси-
бирского обкома КПРФ Рена-
том Сулеймановым собрала 
свыше 700 жителей Плотни-
ковского сельсовета и дачни-
ков. История этого конфликта 

связана с борьбой против 
«мусорной» концессии, кото-
рая была расторгнута, но за-
тем в начале октября обнаро-
довано постановление губер-
натора о заключении новых 
концессий, согласно которо-
му планируется построить 
полигоны в Верх-Туле и Раз-
дольном.  

Суммарная проектная 
мощность двух комплексов 
должна составить 630 тысяч 
тонн мусора в год. Построить 
объекты предполагается в 
течение трёх лет. Срок кон-

цессионных соглашений в 
обоих случаях составляет 25 
лет. Естественно, такое «со-
седство», даже потенциаль-
ное, не устраивает жителей, 
многие из которых посели-
лись здесь именно в силу бла-
гоприятной экологической 
обстановки. Не случайно 
один из плакатов гласил: «Не 
хотим жить на свалке». На 
другом плакате — слова пре-
зидента Путина: «Важно учи-
тывать мнение граждан при 
строительстве мусорных по-
лигонов». Посвящены они 

были протестам в Шиесе Ар-
хангельской области — тогда 
был создан уже согласован-
ный проект целого «мусор-
ного кластера».  

— Рядом с предполагаемым 
мусорным полигоном распо-
ложены грунтовые воды, и ес-
ли объект будет организован, 
то отходы попадут именно 
туда. Мы пьём воду из сква-
жин, центральное водоснаб-
жение у нас отсутствует, — 
рассказала СМИ одна из 
участниц митинга.  

Первый секретарь Новоси-
бирского райкома КПРФ Вита-
лий Тихов также присутство-
вал на митинге. У него оста-
лись хорошие впечатления: 

— Волна поднимается. Но-
восибирский район был пред-
ставлен широко: помимо 
представителей из Раздоль-
ненского и Верх-Тулинского 
сельсоветов были жители 
Криводановки, Мочища, Ку-
бовой. Выступали около 15 
человек, всем хотелось вы-
сказаться, в результате ми-
тинг продлился больше часа. 
Все слушали выступавших, 
угощали замёрзших чаем, по-
здравляли с днём рождения 
комсомола. Поскольку было 
холодно, люди сменяли друг 
друга — в итоге в митинге 
приняли участие около 200 
человек. 

Иван СТАГИС.

Свалке — нет!

О б этом заявил депутат 
Госдумы, член Прези-
диума, секретарь ЦК 

КПРФ Николай Арефьев. Дело, 
по его словам, к этому шло дав-
но. В стране значительно со-
кратилось строительство госу-
дарственного жилья, скопилось 
большое число нуждающихся в 
новых квартирах. Проблема не 
решалась, люди вынуждены 
брать ипотеку. У кого получа-

лось под 6%, были счастливы. У 
кого нет — вынуждены креди-
товаться под 11,5%, и в итоге 
набрали большие суммы, кон-
статировал парламентарий.  

Среди предпосылок Арефь-
ев назвал уход с рынка ино-
странных компаний, некото-
рые граждане потеряли рабо-
ту. Предоставленные отсрочки 
давно закончились, а трудно-
сти не исчезли.  

— Люди просто перестали 
зарабатывать деньги, ипотеку 
платить стало нечем, особен-
но большую. Надулся ипотеч-
ный пузырь, — заявил Арефь-
ев в беседе с изданием «Сво-
бодная пресса».  

Решить проблему, считает 
он, можно с помощью госинве-
стиций. В противном случае 
может разразиться кризис фи-
нансовой и строительной от-
раслей. Также может увели-
читься количество недостроев.  

Зампред комитета по бюд-
жету Законодательного собра-

ния Новосибирской области 
Сергей Кальченко уверен: ре-
шать проблему необходимо, 
но не путём повышения ипо-
течной ставки.  

— Иначе получится, что 
проблемы банковского сек-
тора будут решаться за счёт 
застройщиков и потенциаль-
ных покупателей квартир. 
Возможно, кто-то потерял 
работу или испытывает дру-
гие финансовые трудности, 
но нельзя сказать, что это 
коснулось каждого. Повыше-
ние ставки приведёт к тому, 

что для той части населения, 
которая может купить квар-
тиру, мероприятие станет бо-
лее затратным. Строительная 
сфера занимает около 5% 
ВВП, для экономики она яв-
ляется фундаментальной. По-
этому меры поддержки в ви-
де льготной ипотеки необхо-
димо оставить, — считает 
парламентарий.  

Что же касается ушедших с 
рынка западных компаний, то 
их ниши в ближайшем буду-
щем могут занять отечествен-
ные. Для этого, отметил Каль-
ченко, нужны соответствую-
щие меры со стороны феде-
ральных министерств.  

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Ипотечный пузырь надулся?
Закредитованность россиян и была высокой, но в 

последние годы приобрела опасный характер. В 
стране растёт риск появления ипотечного пузыря.

Защита учителя: 
нужны реальные меры

Вице-спикер Госдумы Борис Чернышов внёс за-
конопроект, который предполагает дополнение 
принципов образовательной политики пунктом 
«о защите чести и достоинства педагогических 
работников». Изменения вносятся в статью 3 ФЗ 
«Об образовании в Российской Федерации».

ВОПРОС РЕБРОМ

А как же 
патриотизм? 

 
В редакцию газеты «За народную власть!» об-

ратился активист из Куйбышева и рассказал, что 
со стены местной школы №4 сорвали фотографию 
бойца, погибшего при исполнении воинского долга 
на специальной военной операции. 


